

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 17 JUILLET 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**

Une nouvelle propriétaire pour le Manoir Lausois

MAXIM OUELLETTE-LEGAULT,
JOURNALISTE DE L'INITIATIVE
DE JOURNALISME LOCAL
mouellette@inmedias.ca

Alors que le Manoir Lausois était sous la gestion du Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) depuis près d'un an, Tanya Garneau est récemment devenue propriétaire du bâtiment, mettant un terme à la saga d'incertitude quant à l'avenir de la résidence pour personnes âgées.

Le 28 mai 2022, la résidence Sous les étoiles, qui a entre temps changé de nom pour devenir le Manoir Lausois, annonçait sa fermeture pour le 30 juin suivant. Les résidents ont été relocalisés d'urgence, certains temporairement chez leurs familles, d'autres dans différentes résidences pour personnes âgées (RPA).

Peu de temps après, le CISSSLAU a pris la RPA en charge avec l'appui de la Municipalité de Notre-Dame-du-Laus. Le CISSSLAU a ensuite nommé Tanya Garneau, originaire de la Montérégie, au poste de gestionnaire de la RPA, en attendant que la situation se stabilise. La dizaine de résidents qui avaient vécu entre temps dans leur famille ont été réintégrés dans la résidence.

UN ACHAT QUI SÉCURISE

Récemment, la gestionnaire qui avait été nommée pour s'occuper de la résidence au nom du CISSSLAU, a acheté le bâtiment du Manoir Lausois. « Être devenue propriétaire sécurise les familles et les résidents, ça crée une confiance », mentionne cette dernière. La résidence a aussi obtenu sa certification en avril.

Joanne Brière, dont la mère réside dans cette RPA depuis février 2020, se dit rassurée par l'achat de la résidence. « Cette acquisition répond au souhait de notre communauté et met fin à de grandes incertitudes depuis une fermeture temporaire au début de l'été 2022 », explique-t-elle.

UN BESOIN CRIANT

Depuis son acquisition, Tanya Garneau dit recevoir 5 appels par jours de personnes qui souhaitent devenir résidents. « Une personne de Montréal m'a appelée hier. C'est 3 000 personnes au Québec qui se cherchent une résidence », illustre-t-elle.

Au moment d'écrire ces lignes, on retrouvait 13 résidents au Manoir Lausois, qui a 33 chambres à disposition. Des couples peuvent venir y vivre dans la même chambre. Si toutes les chambres de la résidence étaient composées de couples, la RPA pourrait accueillir une soixantaine de résidents. « Il n'est pas à ce point prévu d'avoir des lits de ressources intermédiaires; nous comptons



« Avec mon équipe, je m'engage à assurer des soins et des services aux normes élevées de qualité, et à répondre à des besoins spécifiques, dans une résidence chaleureuse, sécuritaire et confortable », promet Tanya Garneau. Sur la photo, la nouvelle propriétaire de la résidence le Manoir Lausois. (Photo gracieuseté - Le Manoir Lausois)

donc sur 32 chambres autonomes et semi-autonomes ainsi qu'un petit loft à louer, les chambres peuvent accueillir des couples ou des personnes seules », note Tanya Garneau.

UNE RÉSIDENCE CLÉ EN MAIN

Alors qu'elle est gestionnaire de l'endroit depuis un an, Tanya Garneau dit connaître très bien le dossier de la résidence. Elle mentionne aussi que la RPA est dans une bonne situation. « D'habitude, les RPA ferment à cause d'un manque d'employés ou d'un manque de gestionnaires. Les employés d'ici, ce sont des personnes de Notre-Dame-du-Laus. Je n'ai pas connu de manque de main-d'œuvre depuis que je suis ici. Les employés connaissent bien la résidence et les résidents. »

Au sujet de l'achat de la RPA, Tanya Garneau

souligne que « Je ne l'aurais pas fait ailleurs qu'ici ».

COMMENTAIRE DU CISSSLAU

Pour le CISSSLAU, il s'agit tout autant d'une bonne nouvelle. « Le CISSSLAU des Laurentides est heureux de la collaboration des gens du milieu dans le maintien de cette Résidence privée pour aînés (RPA) à Notre-Dame-du-Laus et tient à souligner l'implication active du maire David Cyr et de la députée Chantale Jeannotte dans ce dossier ». Le CISSSLAU souhaite poursuivre d'entretenir des liens de collaboration avec le Manoir Lausois en offrant des services de soutien à domicile qui répondent aux besoins spécifiques de la clientèle hébergée. 📌



Taux d'occupation dans les urgences : le CISSS rappelle les services disponibles

En pleine saison estivale et des vacances, la hausse du taux d'occupation dans ses urgences préoccupe le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) qui rappelle que des alternatives existent dans la région pour consulter un professionnel de la santé, dont les pharmaciens, les médecins de famille, le site Rendez-vous santé Québec et le centre d'urgences pédiatriques. Le service Info-Santé permet de parler à un membre du personnel des soins infirmiers, de jour

comme de nuit, en composant le 811. Les physiothérapeutes, les dentistes et les optométristes peuvent aussi répondre à différents besoins. Le Guichet d'accès à la première ligne, le GAP, offre également des consultations pour les personnes qui n'ont pas de médecin de famille. Les informations sont regroupées dans la section « Consultez un professionnel » du site Internet santelaurentides.gouv.qc.ca. (Photo Abode Stock)



Fondation médicale

20 édifices publics auront leur défibrillateur

SALLE DE RÉDACTION

redaction-in@inmedias.ca

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut amorce, cet été, une importante campagne publique de financement afin d'amasser 360 000\$ qui permettront l'achat de 165 défibrillateurs.

Il est prévu que les appareils de réanimation cardiovasculaire soient distribués dans 20 édifices publics de la MRC des Laurentides, 10 dans la MRC des Pays-d'en-Haut et 3 du côté de Lanaudière, dans les municipalités de Saint-Donat, Notre-Dame-de-la-Merci et Entrelacs.

« Tous les édifices publics de ces

municipalités auront leur défibrillateur. Assurément, c'est un projet unique et ambitieux. Bien sûr, plusieurs municipalités ont déjà leur défibrillateur dans leur hôtel de ville. Notre projet s'intéresse plutôt aux terrains de balle, aux patinoires et aux salles communautaires », souligne le directeur général de la Fondation médicale, Daniel Desjardins.

DÉJÀ EN MODE ACTION

En 2022, la Fondation a équipé les CPE de son territoire de 20 défibrillateurs cardiaques, un investissement majeur de plus de 30 000\$.

La mission de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut est d'améliorer et de maintenir les services et équipements de santé des municipalités



desservies sur son territoire. Le mieux-être des résidents de la région est au centre des actions de la Fondation qui touchent un bassin de plus de 90 000 personnes. Depuis le début, la Fondation a investi plus de 14M\$ aux quatre coins du territoire.

Très bientôt, les gens du territoire recevront donc un dépliant par la poste. « Tous les dons, petits ou grands, sont les bienvenus. L'important, c'est de donner », conclut M. Desjardins. Les gens peuvent contribuer à cette campagne par chèque ou par carte de crédit. 📞



Geste héroïque

Une ex-Prévostoise reçoit la médaille de l'Assemblée nationale

Luc Robert - « Si ça n'avait pas été de votre aide, les gens seraient venus manger des petits sandwiches post-funéraires aujourd'hui, et non pour saluer votre dévouement à avoir sauvé une vie. »

C'est en ces termes humoristiques que l'ex-arbitre de balle très connu, Richard Locas, a remercié l'infirmière tout juste à la retraite Nathalie Bonin, et son conjoint Jean Ladouceur, pour avoir pratiqué sur lui des manœuvres de réanimation lui ayant sauvé la vie. Le 23 mai dernier, M. Locas, 79 ans, effectuait une randonnée sur la piste cyclable dans le secteur de la rue du Boisé (km 4 au sud de Saint-Jérôme), lorsqu'il a été victime d'un infarctus.

« Quelqu'un m'a placé sur votre chemin. Mon mari et moi circulions à vélo, lorsque nous avons constaté un attroupement. Notre instinct nous a dicté de revenir voir ce qui s'y déroulait. M. Locas était accoté contre une clôture, encore collé à sa monture. Il semblait mal en point. Nous

l'avons mieux installé et avons entrepris les manœuvres. Avec les différents massages, j'ai pu valider son pouls et il est revenu à lui. Il m'a semblé totalement là en répondant à mes questions et cela m'a rassuré », a témoigné Mme Bonin.

Locas a subi le malaise cardiaque à environ 600 mètres de la rue du Boisé. Les ambulanciers ont pu intervenir grâce au soutien de M. Ladouceur, brancardier de métier à la même maison de soins. Les paramédics du SPL ont trimbalé leurs lourds équipements jusqu'à la hauteur de M. Locas.

« Je lève mon chapeau aux six personnes qui sont intervenues pour me garder en vie. Mes souvenirs du moment sont mêlés, mais je leur dois tout. Je remercie aussi l'unité coronarienne de l'hôpital du Sacré-Cœur de Montréal, qui m'a remis sur pied. Le chirurgien a débloqué mes artères en deux heures et trois stents coronaires (tubes métalliques expansibles) ont été installés. Je suis demeuré éveillé pendant les procédures, car le médecin voulait me jaser (rires). J'ai perdu un peu de résistance phy-

sique et je ne peux plus faire de vélo, mais je vais continuer à jouer dans les ligues de quilles. On m'offre une deuxième vie ! », a lancé M. Locas, un véritable verbomoteur sur deux jambes, qui avait déjà subi un mini-infarctus il y a 19 ans, qui a nécessité trois pontages.

Contente d'avoir pu contribuer à prolonger une vie, l'infirmière en pédiatrie se serait bien passée de l'intérêt médiatique. « J'accepte les honneurs de reconnaissance pour le sauvetage, mais nous l'avons fait pour la personne. Nous n'allons pas souvent sur le parc linéaire du P'tit Train du Nord, mais nous nous trouvions là au bon moment », a ajouté Mme Bonin, 55 ans, seulement à la retraite depuis une dizaine de jours de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

Mme Bonin et M. Ladouceur ont amorcé leur retraite en déménageant leurs pénates à Hemmingford, près de la frontière avec les États-Unis.

« Je suis très heureux de partager et de reconnaître ce moment très humain, entre

des personnes qui ne se connaissent pas. C'est la première fois en deux mois, soit depuis l'événement, que Mme Bonin et M. Locas ont renoué. Nous sommes fiers d'accorder la médaille du mérite de l'Assemblée nationale à Nathalie Bonin. De plus, le ministre de la Santé, M. Christian Dubé, lui décerne un certificat honorifique pour son geste. Nous sommes très fiers de cette citoyenne et de son mari », a louangé le député de Saint-Jérôme, M. Youri Chassin.

Locas a trouvé le moyen d'avoir le mot de la fin, toujours sous le coup de l'émotion. « Je remercie le député Chassin et son équipe, ainsi que mon fils (Mathieu) pour avoir effectué les démarches pour retrouver l'infirmière. Chaque soir et matin, j'ai une pensée pour elle et son mari. Après 35 ans à la Rolland et une belle retraite, je continue mon social en allant au gymnase le matin et en pensant à mes trois petites filles, aussi des sportives. Elles me donnent une raison de poursuivre la vie en souriant », a-t-il achevé.

Infos Mirabel, 19 juillet 2023, p. 3

Nord Info, 19 juillet 2023, p. 3

TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.



Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides
Québec 

Infos Mirabel, 19 juillet 2023, p. 5 et 23

Nord Info, 19 juillet 2023, p. 5

La voix de Ste-Anne-des-Plaines et Bois-des-Filion, 19 juillet 2023, p. 9

Respire.

Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!

Visite le site Web
tuaslederniermot.com

Découvre les vidéos Tik Tok
[@tuaslederniermot](https://www.tiktok.com/@tuaslederniermot)

Présenté par: Fondation André-Bouchard

En collaboration avec: Québec

The image shows a horizontal banner with a light blue background. On the left, the word 'Respire.' is written in a large, bold, blue font with a yellow underline. Below it, the slogan 'Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!' is written in a smaller, dark blue font. Underneath the slogan, there are two lines of text: 'Visite le site Web' followed by a yellow button containing the URL 'tuaslederniermot.com', and 'Découvre les vidéos Tik Tok' followed by a yellow button containing the TikTok handle '@tuaslederniermot'. On the right side, there are two circular portraits of people. The top one is Pascal Morrissette, a man with dark hair, smiling. The bottom one is Claude Morcier, a woman with long blonde hair. Both portraits are surrounded by blue speech bubbles containing icons and text related to stress management. At the bottom right, there are logos for 'Présenté par: Fondation André-Bouchard' and 'En collaboration avec: Québec'.

Respire.

Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!

Visite le site Web
tuaslederniermot.com

Pascal Morrissette

Claude Morcier

Respire.

Présenté par: Fondation André-Bouchard

En collaboration avec: Québec

The image shows a vertical poster with a light blue background featuring a cloudy sky. At the top, the word 'Respire.' is written in a large, bold, blue font with a yellow underline. Below it, the slogan 'Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!' is written in a smaller, dark blue font. Underneath the slogan, there is a line of text: 'Visite le site Web' followed by a yellow button containing the URL 'tuaslederniermot.com'. In the center, there are two circular portraits of people. The left one is Pascal Morrissette, a man with dark hair, smiling. The right one is Claude Morcier, a woman with long blonde hair. Both portraits are surrounded by blue speech bubbles containing icons and text related to stress management. At the bottom, there are logos for 'Présenté par: Fondation André-Bouchard' and 'En collaboration avec: Québec'.

FONDATION HÔPITAL SAINT-EUSTACHE : CHAQUE DON EST **IMPORTANT**



Pierre G. Mayer est le président de la Fondation Hôpital Saint-Eustache.

 **David Simard-Jean**
 redaction@groupejcl.ca

Que ce soit une petite somme ou une grosse, chaque don fait pour la Fondation Hôpital Saint-Eustache (FHSE) est important.

« Il n'y a jamais de petits dons », souligne Pierre G. Mayer, le président de la FHSE.

C'est près de 1,5 million qui est amassé via les dons chaque année. Ce sont de 25 à 30 millions qui ont été recueillis depuis la création de la Fondation. Cette somme gigantesque est particulièrement due à la bienveillance de la communauté envers leur hôpital. « C'est difficile d'être admis aux services hospitaliers, mais quand c'est le cas, on est traité aux petits soins par l'hôpital. À Saint-Eustache, les gens sont dévoués et reçoivent de bons commentaires, ce qui amène un afflux de dons », déclare Pierre G. Mayer.

Un autre aspect qui fait en sorte que la population donne à la Fondation est qu'elle est sensible aux problèmes de santé de la province. « La population vieillissante a plus besoin d'accès à la santé, donc elle voit la situation dans les hôpitaux et elle comprend l'importance de les soutenir, affirme le président. La plupart des dons que l'on reçoit proviennent des gens qui ont reçu des soins ou leurs proches pour nous remercier de la qualité du service qu'ils ont reçu. »

Plusieurs événements sont également organisés par la Fondation afin d'amasser des fonds. Outre les soirées-bénéfice qui ont lieu durant l'année, les activités de la Fondation qui ont le plus de succès sont certainement le Master de golf, qui en est à sa 29^e édition cette année, ainsi que le souper Terre et mer créé en 2018.

DE GRANDES RÉALISATIONS

La somme des dons amassés permet à la Fondation d'acheter de l'équipement pour l'Hôpital de Saint-Eustache et le CISSS des Laurentides. Parmi les grands projets réalisés grâce à ces dons, on retrouve la construction d'un immeuble de 30 000 pieds carrés accueillant notamment le centre de dialyse rénale et le centre de cancérologie de Saint-Eustache. La mise en place de ces services a fait en sorte que les citoyens ont pu avoir droit à ces soins à proximité au lieu de devoir se déplacer vers des centres hospitaliers à l'extérieur de la MRC.

L'ouverture d'un centre d'imagerie médicale, un projet qui occupe la Fondation depuis maintenant dix ans, est maintenant près de se réaliser. C'est une grande nouvelle pour l'hôpital, qui était pendant plusieurs années l'un des seuls à ne pas disposer de cet équipement. Les appareils seront installés d'ici l'année prochaine. Une nouvelle urgence est aussi prévue d'ici 2030.

CISSS des Laurentides: 1000 Bariatric Surgeries Performed in the Laurentians

MARIA DIAMANTIS
Local Journalism Initiative Reporter for The North Shore News
info@newsfirst.ca

The completion of the 1000th bariatric surgery at Saint-Jérôme Hospital is a significant milestone that has had a positive impact on numerous individuals seeking to enhance their overall health. This achievement underscores the hospital's enduring commitment to prioritizing the well-being and medical needs of patients. It also attests to the exceptional expertise and multidisciplinary support provided by the medical team.

Bariatric surgery is a specialized medical procedure designed for individuals who are severely obese. Its primary objective is to facilitate weight reduction by altering the digestive system, enabling patients to achieve sustainable weight loss and improve their overall health. Each surgical intervention has been executed with meticulous care and precision, with the overarching goal of enhancing patients' health, quality of life, and life expectancy. An essential factor contributing to the success of these surgeries lies in the outstanding collaboration of a multidisciplinary team comprising surgeons, nutritionists, psychologists, and clinical nurses.

Out of the 1000 procedures performed since 2017, the gastric sleeve procedure, known as parietal gastrectomy, has been utilized 969 times by the surgical team. This minimally invasive technique involves making small incisions to introduce instruments and reduce the size of the stomach. The availability of certain bariatric surgeries as day procedures has facilitated accessibility to this specific surgery, even amidst the challenges posed by the COVID-19 pandemic.

Ms. Rosemonde Landry, the CEO of the Integrated Health and Social Services Center (CISSS) of the Laurentians, took great pride in this accomplishment. She extended her congratulations to all the dedicated staff members and medical teams who have contributed to this success. Their unwavering dedi-



From left to right: Lissa Bergeron, nutritionist; Jean-Sébastien Larocque, administrative agent; Dr. Petros Vafiadis, surgeon; Dr. Yves Semerjian, surgeon; Dr. Nicolas Gaudreault, surgeon; and Marie-Ève Mathieu, clinical nurse.

cation and commitment to serving the population have had a profound and positive impact on people's lives according to her.

The CISSS of the Laurentians can rely on a team of devoted professionals and the expertise of renowned specialist physicians within the region. This ensures the provision of high-quality healthcare services and reinforces the organiz-

ation's ability to meet the medical needs of the community effectively.

For individuals seeking more information about the various types of bariatric surgeries available, a comprehensive summary can be found on the CISSS des Laurentides website, santelaurentides.gouv.qc.ca, specifically in the Surgery section.

**TIRAGE-ARGENT DE LA
FONDATION MANOIR
SAINT-EUSTACHE**

La Fondation Manoir Saint-Eustache a procédé à son tirage-argent mensuel de l'année 2023, le 12 juillet. Les gagnants sont Nicole Paquette de Saint-Eustache (premier prix de 900 \$), Sindy Trépanier de Saint-Eustache (deuxième prix de 375 \$), Suzanne Renaud d'Oka (troisième prix de 170 \$). La Fondation Manoir Saint-Eustache félicite les gagnants et tient à remercier tous ses vendeurs, dont Antonio Lavigne et Rita Robert qui ont vendu les trois billets gagnants du mois de juillet. Prenez note que le prochain tirage-argent aura lieu le 9 août 2023. Bonne chance à tous!

L'APTS dénonce le recours aux agences privées

<https://www.cflo.ca/lapts-denonce-le-recours-aux-agences-privees/>

Un enfant hébergé dans une pièce sans fenêtre au CISSS des Laurentides

<https://www.cflo.ca/un-enfant-heberge-dans-une-piece-sans-fenetre-au-ciiss-des-laurentides/>

Explosion du temps supplémentaire au CISSS des Laurentides

<https://www.cflo.ca/explosion-du-temps-supplementaire-au-ciiss-des-laurentides/>